
張先生張先生：：有利商務合作有利商務合作

張先生同樣買了到廈門的高鐵車票。他說自己需要經常往返廈
門經營業務，但自己有點恐高，通常只能到深圳過關再坐火車，
很不方便。現在港高鐵就方便得多，不用轉車，又節省起碼個多
小時車程。港高鐵開通後，自己和生意夥伴往返內地都更快捷和
容易，有利於商務合作。

航班易延誤
港商轉搭鐵

廣深港高鐵正式營運，除了吸引內地客來港
消費外，也有不少港人取道高鐵到神州旅遊，
亦有經常往返兩地的港商說，因空管關係往內
地航班容易延誤，會考慮轉搭高鐵回內地做生
意。 ■圖/文：香港文匯報記者 殷翔、岑志剛

鄧生鄧太鄧生鄧太：「：「一地兩檢一地兩檢」」合理合理

退休人士鄧生鄧太報了周三的高鐵旅行團往湖南遊
玩。他們稱讚廣深港高鐵正式營運後，回內地旅行方
便很多，不用轉那麼多車，並認為「一地兩檢」才合
理，不然提着行李上車、下車過兩次關多麻煩。

鄭先生鄭先生：：省時方便得多省時方便得多

鄭先生買了去廣州南的高鐵票，他表示自己在廣州南工作，需
要經常往返粵港兩地。以前只能坐直通車或到深圳轉車，現在當
然方便得多，也節省不少時間。他表示，高鐵和「一地兩檢」給
市民多一個便捷的出行方式，確是一件好事。

出站即市區 省時又方便
內地客讚「以後都坐高鐵」盼增設自助取票機

香港文匯報訊（記者 殷翔、岑志剛）香港高鐵正式營運第二天，昨

日有不少內地旅客趁中秋假期搭高鐵來港遊玩，他們都大讚高鐵快捷方

便、載客量大，比坐飛機便宜，而且西九龍站一出就是市區，又與地鐵

站和機場線聯接，十分方便，打算今後都會坐高鐵來港。但亦有內地旅

客指西九龍站沒有供內地旅客自助取票的售票機，比較不方便，排隊取

票頗花時間，希望未來可以改善。

羅小姐和張小姐住在深圳，聽說香港高
鐵正式營運，專門由深圳北高鐵站坐

高鐵來港。她們說坐高鐵還是快捷很多，
以前坐地鐵到羅湖，再過關坐火車到市
區，很折騰，也要多耗一個多小時。她們
指，西九龍站位置好，一出站就是市區，
又與地鐵站和機場線聯接，十分方便。
「深圳北高鐵站就離深圳市區較遠。」她
們表示住在深圳北附近，坐高鐵來港是最
便捷的選擇，相信今後來港都會坐高鐵。
來自東莞的黃先生一家三口來港旅遊，
他們在早上10時由虎門站乘高鐵直達西九
龍站，計劃在香港逗留兩天。黃先生說，
他一向會駕車到深圳，在羅湖或落馬洲過
關後，再轉乘港鐵東鐵線到香港市區，萬
一遇上交通擠塞會令行程延誤，而高鐵則
可直達香港市區中心地帶，也比較準時。

排隊人工取票需時長
丁女士一家是貴陽人，也是專門來體驗一

下坐香港高鐵。她認為高鐵準時準點，載客
量大，比坐飛機便宜，是很好的選擇。但西
九龍站沒設計供內地旅客自助取票的售票
機，很不方便，排隊人工取票排了很長時
間。她指出，在內地大家都是手機購票，刷
身份證取票，幾乎不用現金，根本不用排
隊，「這方面香港比內地落後多了。」
她認為高鐵將帶來愈來愈多內地旅客，應

該安裝刷內地身份證就能取票的售票機。

料更多人會來港消費
李先生一家買了今天的高鐵票回重慶。
由於港高鐵沒直達重慶的班次，因此要在
貴陽轉車。他說重慶是直轄市，很多人來
香港，也有很多香港人往重慶探親旅遊做

生意，應該開通重慶直達班次。他們一家
是坐飛機來港，由於港高鐵通車，因此特
意來體驗一下。香港高鐵站的優點是在市
中心，交通很方便，高鐵開通相信會有更
多內地人來港旅遊消費。
來自廣西南寧的楊太與女兒周末來港旅

遊，昨日選擇乘高鐵回程，「以前在內地
坐過高鐵，感覺快速方便，想體驗一
下。」她們指，高鐵西九龍站位處市區，
地理位置較其他口岸和機場方便，也免卻
額外的交通接駁，為經常來港旅遊的內地
人節省交通時間。
廣州人周小姐與三位家人前日乘高鐵來

港，她們指香港高鐵比直通車快速且方
便，日後會選擇乘高鐵來港，但認為港鐵
需完善票務安排。她們透過手機購買回程
車票後到西九站取票，排了一小時隊才到
票務櫃位，不料票務電腦系統無法認出乘
客姓名，需要展示手機收到的付款證明，
才能成功取票。「畢竟是剛通車，可能還
需要時間磨合。」

西九龍高鐵站內設有大大小小多間食肆
及商舖，不少店舖都表示這兩天營業額符
合預期，並看好前景。不過在售票大廳出
售速食食品的店舖就批評，整個大廳都沒
設座位，旅客買了食物飲品後只能站着
吃，大大影響生意，一些顧客亦只能席地
而坐，有時坐在店門口，有礙觀瞻。
昨日所見，雖然並非吃飯時間，站內一

家餐廳仍滿員，許多旅客在門外等候。餐
廳經理莫先生表示，高鐵站人流多，生意
忙得做不過來。昨天已較第一天高鐵營運
首日輕鬆些，餐廳有約300個座位，昨天
一天接待顧客逾3,000人。很開心餐廳菜
式受高鐵客肯定，將來會增加人手，加快
上菜速度。在保障目前菜式質量的前提
下，考慮增加菜品，以迎合內地客的口
味。
但售票大廳出售三文治、飲品等速食食

物的店舖，則反映生意不太理想。經理李
先生表示，人流密度那麼高，與現在的生
意額不相稱。主要是車站設計不合理，那
麼大的售票廳竟然完全沒安裝旅客座位，
叫旅客站着吃多狼狽。他們和周邊店舖已
向高鐵站管理層投訴，管理層答應考慮。
連鎖禮品店的梁小姐表示，昨日的生意

較營運首日略有回落，但生意額仍很不
錯。畢竟高鐵站人流有保證，她們店舖的
位置又正對售票點。相比較下，內地客的
消費力較強，平均每人消費逾300元。
港鐵經營出售高鐵紀念品的店舖，亦獲

旅客熱捧，售價280元的高鐵模型已斷
貨，其餘印有港高鐵外形的各種飾品、鎖
匙扣等，均吸引不少境內外顧客。店內職
員表示生意額不俗，「賣唔停手。」

■香港文匯報記者 殷翔、岑志剛

紀念品勁好賣 食店冀加座位店舖有話

香港文匯報訊（記者 文森）廣深港高鐵
香港段正式營運，立法會鐵路事宜小組委
員會主席田北辰昨日表示，首日通車客量
有7萬多人次，符合政府早前估計的平均
數，但大量乘客排隊的問題必須正視，而
車廂內擺放行李空間不足等問題亦要改
善。委員會副主席陳恒鑌指，希望港鐵在
重陽節及春節兩個高峰前，能理順票務問
題，如考慮在多個本港港鐵站設網上取票

點，分散人流。
田北辰昨日在電台節目上表示，由於高

鐵車廂行李問題是全國性問題，3月時曾去
信人大，對方早前回覆指國家未具備條件
去減少高鐵座位，以增加行李擺放空間。
陳恒鑌指，他前天乘坐首班前往深圳北的
列車，速度很快挺滿意，但港鐵在櫃台排
隊取票要排隊半小時，已收到不少市民投
訴及不滿。

田北辰又說，政府早前將預計每日平均
載客量，由原先近11萬人次下調至8萬人
次，而首日正式營運有7萬人次，符合政
府早前估計，但高鐵票務系統各方面仍要
做好些。他表示，對高鐵的長遠發展非常
樂觀，強調高鐵可為內地人來港消費發揮
效益。他認為等西九文化區的文娛設施全
面落成後，內地旅客可以即日來往香港作
「西九一日遊」。另外，將來香港年輕人
不論創業或打工，相信都可以憑高鐵即日
來回。

載客量符預期 票務有待理順

■■高鐵紀念物禮高鐵紀念物禮
品店生意暢旺品店生意暢旺。。

香港文匯報香港文匯報
記者殷翔記者殷翔 攝攝

香港文匯報記者殷翔 攝

■■莫經理莫經理■■李經理李經理

黃先生黃先生：：時間較好預算時間較好預算

黃先生乘高鐵前往廈門，他指自己從事貿易生意，經常往來香港
和內地，主要是乘搭飛機直接前往目的地，但香港高鐵通車後，會
考慮乘坐能直達目的地的班次，「飛機比較易受天氣影響，內地空
域也時有空管，以前試過延誤十多個小時，相反高鐵在時間上較好
預算。」
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高鐵通車
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香港文匯報訊（記者 文森）高鐵
香港段正式運作以來，港鐵上至高層
下至前線人員也忙個不停。其中，主
席馬時亨更在前天營運首日清晨5時
已到站內坐鎮，第一手掌握運作情
況、了解、統籌、定調及協調各方
面，其間亦有巡視站內情況及到觀景
台並親身試乘高鐵。
馬時亨所到之處，不少市民爭相與

他拍照，馬時亨亦有到站內的添好運

吃點心。由於首天營運時人流多，他
輪候了45分鐘才成功用膳。當天晚
上，馬時亨亦在B2抵港層迎接尾班車
的市民，其中一名小孩正好於當天生
日，他收到主席派送的高鐵紀念品，
十分高興。
及至昨日早上7時45分，馬時亨

再到西九龍站坐鎮，其間並陪同運
輸及房屋局局長陳帆巡視站內運作
情況。

巡站迎接市民 馬時亨忙不停

■■人工購票窗口大排長龍人工購票窗口大排長龍。。
香港文匯報記者殷翔香港文匯報記者殷翔 攝攝

■■李先生一家李先生一家
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■■黃先生一家黃先生一家

■■周小姐周小姐

■■小朋友開心觀看車廂外風景小朋友開心觀看車廂外風景。。
香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝攝攝

■■旅客在過境交旅客在過境交
界點打卡界點打卡。。
香港文匯報記者香港文匯報記者

彭子文彭子文攝攝

■■西九站人頭湧湧西九站人頭湧湧。。
香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝

■■馬時亨與陳帆在站內餐廳合影馬時亨與陳帆在站內餐廳合影。。


